



### 「じーっと見つめる」

夏の終わりは秋の長雨からと言いますが、今年は例年より早く長雨が続いています。先日の地蔵祭りの夕暮れ時にも、涼しい風が吹き渡るのを感じました。

7月までセミを追いかけていた子どもたちも、今は園庭の草むらから現れるコオロギを追いかけるようになりました。そして、どこからかたくさんトンボが朝夕やってくるようになり、秋があちこちからやってきている様です。

年長組のあるクラスに置いてある飼育ケースを覗くと、子どもたちが集めてきたコオロギがいっぱいです。立派に育ったエンマコオロギが餌を食べたり、ゴソゴソと動き回ったり、触覚をあちこちに動かして、何かを探っている様子が見えます。担任の先生が、「コオロギ大好きな子がたくさんいて、何人かの子が飼育ケースの中をホントにじーっといつまでも見てるんです。その様子が面白くて！」と話してくれました。見ていると、横から眺めたり、持ち上げて底から見たり、なにか話しかけたり、とにかく視線がコオロギにくぎ付けです。こんな感じ、私はホントにいいと思うのです。

暑い日差しの中で、セミの声が聞こえてくる大きな木をじーっと見上げる子どもの目、石鹸で手洗いして、泡だらけになった手や指をじーっと見つめて、一瞬手洗いを忘れている子の目、雨のしずくが垂れてくる園庭のテントの下で、じーっとしずくを見つめている子、そのしずくを小さな砂場のバケツで受けて、落ちてくるその様子と音に気持ちを奪われている子、園庭の水たまりの中に手を入れて、かき回し、かき回し、いつまでもその泥水の様子が面白くて、そこから離れられない子。……

こんな子どもたちが何かに心を奪われたように、じっと見つめ、聞き入り、そしてポーっとしてしまう様子は、子どもと一緒にいると常に目にする光景です。先日も、ある保護者の方との立ち話ですが、「先生、うちの子、いつも虫をいじってるんです。大丈夫でしょうか。」なんていうお話も聞きました。そう、子どもってじーっと見たり、何かをいじくりまわしたり、いつまでも見つめすぎて、大人からすると、そんなことがポーっと見えたりするんですね。

あの子コちゃんに「ポーっと生きてんじゃねえよ」と叱られそうですが、実はそうではありません。

子どもはじーっと見つめながら、あれやこれやしっかり考え、想像を広げ、見ているものに語りかけているのです。「コオロギさん、今なにがしたいの、アツいもの見つけたね。」なんて人に語りかけるように心の中でしゃべっているのです。そして、なんでこのコオロギの口はこんな形をしてるんだろう、羽根についてる模様はなんだろう、空は飛べるかな、足にはなんでとげが生えてるのかなと心の中で問いかけたり、語りかけたり、考えたり……。

これを発達的には「内言」(ないげん)と言い、心の中で、自分や見つめているものについて考えている能力の発達と私たちは捉えます。ヴィゴツキーという高名な学者が発見した能力です。「内言」が発達すると、並行して周りの人に語りかけ、話し合う「外言」(がいげん)の機能が育ってくると言われています。実は、それほど「内言」は大切な機能なのです。じーっと見つめ、何やらポーっとして見える時間こそ、子どもにとって宝物のような時間。創造性、科学的思考、感性が豊かに広がる時間です。二度とない子ども時代。じっくり、ゆっくり「内言」を育む時間を与えたいものです。



## 行事予定



- 2 (月) 2学期始業式 午前保育です。 ※預かり保育は実施致しません。  
同日 新年度入園願書配布開始
- 3 (火) 平常保育、給食開始
- 4 (水) お弁当日
- 7 (土) 令和2年度入園児対象体験保育・説明会 10時～12時まで ※在園児はお休み
- 9 (月) 保育料の引き落とし日 残高の確認をお願い致します。

### 移動動物園について

今年度の移動動物園も、学年ごとに日程を分けて行います。年齢に応じて動物の種類や内容を設定し、子ども達のよい学びとなるよう検討しております。詳しくは、別紙でお知らせ致しますので、ご覧下さい。※雨天の場合は、日程が変更になる場合があります。

9日(月) → 年中組

10日(火) → 年少組

11日(水) → 年長組



### お知らせ



8月に開催いたしました地蔵祭りでは、急な日程変更にもかかわらず、多数ご参加いただきましたありがとうございます。またサポート委員の皆様には、運営のお手伝いや新しい企画等、地蔵祭りを盛り上げていただきましたこと重ねてお礼申し上げます。来年度以降も伝統行事としての地蔵祭りを大切にしていきたいと思っております。

お預かりしております提灯は、学年別に日程を決めて9月中にお返し致しますので、次年度まで保管しておいて下さい。毎年、地蔵祭り前に持参していただいた提灯を確認すると、破損や和紙が破れている物が多く見られます。提灯は、壊れやすい素材でできておりますので、過度に重みがかからないよう、保管方法には十分ご注意ください。

### ☆令和2年度新入園児の願書について

- 9月2日より願書の配布を始めます。例年通り、園児を通じての願書の配布は致しませんので、必ず幼稚園まで願書を取りに来て下さい。願書にはナンバーを打っております。願書の受取を他の人に依頼は出来ますが、必ず依頼された方の名前、住所、電話番号などお知らせ下さい。
- 願書受付は、10月1日(火) からになります。

### ☆令和2年度入園児対象体験保育・説明会

9月7日(土)は、来年度入園希望者対象の体験保育・説明会です。参加申し込みは、お電話にて承っております。